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Comesdiceque no debe
computar comotiempo
efectivotareas auxiliares
Recuerda un pacto del año 97 con los sindicatos en el que se
acordó retribuciones e insiste en que le ampara la Justicia

Redacción / CÁDIZ

La dirección de Transporte Gene-
rales Comes insiste en que la com-
pañía no incumple en cuanto a la
aplicación en materia de jornada
laboral con los trabajadores de la
compañía después de que un ins-
pector de Trabajo emitiera un in-
forme en el que-instaba a la em-
presa a computar las tareas auxi-
liares como tiempo de trab'\io
efectivo.

La empresa Comes manifiesta
que cumple con la norma vigente
"y dada la necesidad de un incre- ,
mento de productividad, así como
de una flexibilización de lajorna-
da que permitiera 'la realización
de horas extraordinarias y de pre-
sencia dentro de los limites legales
establecidos, entre la empresa y el
comité de empresa se pactó, en el
seno de la negociación del conve-
nio para el año 1997 y siguientes,
que el tiempo dedicado por parte
del personal de conducción a las
labores denominadas 'toma ydeje
del servicio' (desplazamiento de
garajes a estación y viceversa, re-
visión previa del vebícu1o,entrega
de liquidaciones, etc) no sería ob-

jeto de cómputo alguno y que al
abono de su realización se aplica-
ría un incremento salarial de
23.469 pesetas de las de entonces
en el salario base, el cual ha sido
objeto de revisión posteriormente
con ocasión de cada negociación
de sucesivos convenios".

ASin1ismo, la dirección de la
compañía indica que en los conve.
nios sucesivos no fue modificado

DEMANDA

La compañía se ápoya en

las dos sentencias

desestimatorias contra

la reclamación sindical

dicho pacto y añade que "dichos
pactos entre las partes en la nego-
ciación colectiva nacen con voca-
ción de permanencia sin que pue.
dan estar al albur de la composi-
ción del comité de empresa, con
eventuales cambios en las pérso-
nas integrantes del mismo".

En este sentido matiza que en
-2006,"aún vigente el convenio ac-
tualmente en fase de ultraactivi-

dad, el hoy sindicato mayoritario
(CGT),no firmante de ninguno de
los convenios de esta empresa,
presentó una demanda de conflíc-
to ante la Sala de losocial del TSJA

, a findequejudicialmentesereco-
nociera el derecho de los conduc-
tores a que el tiempo dedicado a
las labores de 'toma y deje' ,fuera
considerado como tiempo de,tra-
bajo efectivo dentro de'lajornada
ordinaria de trabajo". Con ello, la
empresa aclara que en dicho pro-
cedimiento recayó sentencia de-
sestimatoria en fecha 21 de di-
ciembre de 2006 y que el 2 de oc.
tubre de 2007 también fue deses-
timado por parte del Tribunal Su-
premo el recurso de casación del
sindicato, "declarando -perfecta-
mente ajustado a Derecho lo dis~
puesto en el convenio colectivo de
la empresa respecto a la regula.
ción de los tiempos 'toma y deje'
del servicio".

La dirección de Comes puntua-
liza que el inspector de Trabajo
aborda el asunto sin tener en
cuenta "ni la existencia del pacto
vigente desde 1997 ni su adecua-
ción a la legalidad confirmada por
sucesivas instancias judiciales".

Hoyse abren
las plicas
para el
soterramiento'
en Puerto Real
Hay una veintena de ofertas

en forma de UTE entre las

que decidirá Fomento

F.R./CÁDIZ-
La sede del Ministerio de Fo-
mento acoge en el día de hoy el
acto oficial de apertura de pli-
cas de todas las ofertas econó-
micas presentadas por las em-
presas que aspiran a hacerse
con la adjudicación del pro-
yecto de soterramiento de la
via férrea a su paso por Puerto
Real.

En total,' una veintena de
ofertas han. sido presentadas
en formé de Unión Temporal
de Empresas (UTE). Entre to-
das ellas, dependiendo de las
características técnicas y eco-
nómicas de las mismas, Fo-
mento decidirá cuál será,la ad-
judicataria.

Hay que recordar que dicho
Ministerio licitó las obras de
integración urbana del ferro-
carril en Puerto Real con un
presupuesto de 52,7 millones
de euros. El proyecto tiene un
plazo de ejecución de 30 me-
ses y forma parte de las acrua-
cionespara la c6nstrucción de
laLlnea de Alta Velocidad en-
tre Sevilla yCádiz conforme a
lo establecido en el Plan Estra-
tégico de Infraestructuras y
Transporte (PEIT).

Bomberos
iniciael
procesode
expulsión de
Chidana
El Consorcio empíaza a la

línea a ponerse al día en sus

pagos antes del 25 de, marzo

Redacción / CÁDIZ

La Junta General del Consor-
cio de Bomberos de la Provin-

cia de Cádiz (CBPC) celebrada
ayer aprobó iniciar medidas
por in1pago de sus cuotas por
el servicio de bomberos a los

Ayuntamientos de Chiclana y
La Línea.

La Junta, en la que se en-
cuentran representados los
consejeros de la entidad, deci-
dió iniciar el procedimiento de
expulsión del Chiclana por el
in1pago de sus cuotas de 2008.
Chiclana tiene pendiente el

pago de todas sus mensualida-
des en lo que va de año.

La Línea ya cuenta con un
expediente de expulsión apro-
bado desde hace añOJpor rei-

POR IMPAGO

Cuatro Ayuntamientos

estuvieron en 2007

bajo procedimientos

de expulsión

terados incumplimientos en el
pago de sus cuotas. La Junta
General del CBPCha aproba-
do al10ra establecer como fe-
cha limite para el pago de la
deuda el próximo 2S de mar-
zo. Si en esa fecha La unea no
ha abonado los meses pen-
dientes de pago, correspon-
dientes a lo que va del año,
quedará automáticamente ex-
pulsada del Consorcio de
Bomberos.

El pasado año, y por las mis-
mas causas de in1pagos,cuatro
ayuntamientos estuvieron ba-
jo procedinúento de expul-
sión: Jerez, SanIúcar, Arcos y
La Línea. Jerez y Arcos deci-
dieron transferir el cobro de
las cuotas del servicio de bom-
beros a través del Servicio de
Recaudación de la Diputación
Provincial.

El Consorcio Provincial rei-
teró ayer la in1portancia, que
paralasupervivenciadee~a
entidad tiene el cumplimiento
de compromisos asumidos con
el servicio. "Laseguridad es un
derecho de los ciudadanos y
una obligación para los repre-
sentantes públicos que los han
elegido", recor~ó un comuni-
cado difundido por el Consor-
cio, que también destacó el es-
fuerzo de todos los entes con-
sorciados, Ayuntamientos y
Diputación, que están al día
con sus obligaciones y que han
permitido que el Consorcio
cumpla 25 años.

Una obra del alcalaíno Jesús Cuesta, imagen del Día de la Provincia
¡OS'BRAZA

. Una obra del pintor y escultor de Alcalá delos Gazules, Jesús Cuesta
Arana, ha sido elegida como imagen del Día de la Provincia del próximo
19 de marzo. la obra se ha reproducido en 5.000 carteles distribuidos en
los 44 municipiosgaditanos y ayerfue presentada en la Diputación Pro-
vincial. Con motivo del Día de la Província se nombrará hija adoptiva de

la provincia a título póstumo a la Duquesa de Medina Sidonia y diputado
de honor a Fermín Salvochea. Además se reconocerá con placas de oro al
Ateneo de Cádiz, el Colegio de Farmacéuticos, la Real Escuela Andaluza
de Arte Ecuestre, tres asociaciones de consumido, al abogado Fernando
Martín Mora y el sindicalista José Antonio Galvín a título póstumo.
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Una de las trabajadoras del campo, abatida durante la marcha de ayer en Sanlúcar.

Los jornaleros secundanlait
huelga con una caravana
Elparode los trabajadoresdel campose desarrollóen SanlÚcaryChipiona para
reclamarel cobrodeatrasos.Lajornada de protestaacabóconacuerdo

F. Javier Franco / SANlÚCAR

La jornada de huelga convocada
para unos 2.000 trabajadores de
la comarca de la Costa Noroeste
(Rota, Sanlúcar, Chipiona y Tre-
bujena) que realizan su labor en
empresas dedicadas a la comer-
cialización de zanal1orias, remo-
lachas de mesa y otros productos
hortofrutícolas, comenzó a las
siete de la mañana de ayer en el
aparcamiento de una gran super-
ficie comercial de Sanlúcar, en el
acceso de esta ciudad por la carre-
tera de Chipiona.

Unos 300 empleados sanluque-
ños y chipioneros del sector, se-
gún la organización convocante,
el Sindicato de Obreros del Cam-
po (SOC), inició en ese punto una
caravana de vehículos que reco-
rrió algunos de los lugares de tra-
bajo de La Algaida y Chipiona
hasta bíen pasadas las dos de la
tarde. De acuerdo con la misma
fuente, los demás trabajadores,
pertenecientes a cuadrillas de va-
rios municipios de las provincias
de Cádiz y Sevilla, optaron por no
desplazarse hasta Sanlúcar y Chi-
píona para secundar de ese modo
la huelga. Laactividad de "peque-
ñas empresas familiares" sí fue
admitida.

El secretario general del SOC,
Diego Cañamero, lideró las pro-
testas acompañado de Manuel
María Gil, el único concejal que
tiene IV en Sanlúcar; José Anto-

nio Núñez, ex alcalde' y actual
portavoz izquierdista del Ayunta-
miento de El Coronil, población
sevillana de la que también fue re-
gidor el propio Cañamero; y va-
rios representantes del SOC y la
nueva entidad en la que está inte-
grado, el Sindicato Andaluz de
Trabajadores (SAT). Los huel-
guistas exhibían banderas ypega-
tinas de sendas organizaciones.

"No estamos aquí por gusto",
"protestamos para reclamar lo
que es nuestro" o "el campo, uni-
do, jamás será vencido" eran al-
gunos de los comentarios y gritos
que más se dejaron oír entre los
trabajadores.

El impago de los atrasos de
2007 y de horas extraordinarias,
así como el incumplimiento em-
presarial del convenio colectivo
del sector, eran difundidos como
los' motivos fundamentales del
paro laboral convocado con ca-
rácter indefinido. En cada para-
da, Cañamero se entrevistaba con
responsables de la cooperativa o
la firma privada en cuestión para
intentar arrancarles compromi-
sos, si bien la disposición de la al-
caldesa de Sanlúcar, Irene García,
a propiciar una reunión de ambas
partes por la tarde simplificó las
conversaciones por la mañana. La
casi docena de empresarios de
Sanlúcar y Chipiona acusados de
incumplimientos eran emplaza;
dos a ese encuentro previsto en el
Palacio Municipal. Previamente,

Cañamero, durante una conversación con los empresarios, ay~1.RJA"N'UM,DA

los sindicalistas tuvieron la opor-
tunidad de comunicar sus plan-
teamientos a la regidora sanlu-
queña. .

Finalmente, no se celebró por la
tarde la reunión prevista en el Pa-
lacio Municipal con la alcaldesa,
ya que Irene García, en contra de
lo que pretendía el SOC,se negó a
mediar en el conflicto al descono-
cer los planteamientos de los "sin-
dicatos mayoritarios", según ex-
plicó el concejal de IV, Manuel
María Gil, que junto a Diego Ca-
ñamero solicitó a la regidora san-
luqueña su intervención. Así las
cosas, el encuentro se desarrolló

en la cafeteria del Palacio Ducal
de Medina Sidonia con la asisten-
cia de todos los empresarios. Fue-
ra esperaban los huelguistas.
Después de más de tres horas de
discusión, hubo acuerdo entre las
partes, que se formalizó por escri-
to. La patronal se comprometió a
abonar los atrasos de 2007 en la
segunda quincena de este mismo
mes de iJlarzo, así como a cumplir
todo lo recogido en el convenio
colectivo, incluida la cuantía de
las horas extraordinarias. Caña-
mero mostró su satisfacción por
el resultado de la reunión, que pu-
so fin a la huelga convocada.

Huelga por el
nuevo recorte
en la plantilla
del Consistorio
deArcos
El Ayuntamiento anunció que

se quedará con una plantilla

de 334 trabajadores

Elisa Armario / ARCOS

Comisiones Obreras (CCOO)

anunció ayer un calendario de
huelga de los trabajadores mu-
nicipales ante el recorte que el
Ayuntamiento de Arcos ha dise-
ñado en la nueva Relación de

Puestos de Trabajo (RPT), que
fija la plantilla en 334 empleos.
La RPT responde, según el go-
bierno local del PSOE, al plan
de saneamiento para reflotar la
economía de las arcas. munici-

pales, con deudas millonarias.
El sindicato mayoritario en el

Ayuntamiento asegura que el

gobierno ha quitado de "un plu-
mazo" unas 80 plazas de la me-
sa de negociaciones, con lo que
desaprueba este documento,
que irá pleno a f1nal de mes, al
igual que el plan de sanea¡¡¡ien-
to. El sindicato dice no entender

por qué. el Ayuntamiento pre-
senta al10ra una nueva RPT si la

que había en negociaciones
"antes de las elecciones" fijaba
"400 empleos y la veíamos con

buenos ojos", aunque la pro-
puesta sindical alcanza los 430
empleos. CCOO convocará pa-
ros parciales de tres horas dia-
rias entre los dias 24 y 27 de
marzo yuna huelga en todos los
serviciosdel28yal31.

Consistorio, UGTyCCOO lle-
van desde octUbre con una ron-

da de conversacioneS para re-
plantear la plantilla municipal,
que asciende a unos 600 traba-
jadores. De ellos, casi 200 son
empleados eventuales en servi-
cios a la comunidad, monitores
de cursos, de actividades extra-
escolares, limpieza vial.

La nueva relación, que dio

ayer a conocer la alcaldesa de
Arcos, Josefa Caro, y la delega-
da de Personal y Hacienda, Ana
GonzáIez, consta de 214 funcio-

narios, 66 'policías locales y 54
empleados mayores de 55 años.
Esta plantilla supondrá, en caso
de aprobación, una nómina
municipal de 500.000 euros.

Caro calificó de "austera" la

RPT, para quien el documento
responde al cumplimiento de
los parámetros de "contención
del gasto" que la Junta de Anda-
lucía exige para la aprobación
de un "préstamo de legislatu-
ra". Confirmó que está pensado
para dar "estabilidad" a la plan-
tilla y promover la promoción
de los funcionarios. La delega-

da de Personal dijo que hay una
"redistribución del recorte" en

todas las áreas, priorizando en

seguridad o limpieza. "Hemos
tomado una decisión responsa-
ble para garantizar el plan de
saneamiento", admite la edil.
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BARBATE

El PSOEaprueba en soljtario
sus pres~puestos tras estar
cuatro años prolTogados
Juan Antonio Criado, hasta ahora com:ejal de Izquierda

Unida, dejó ayer su carrera política por mQtivos de salud

JoseMarfa Ruiz/BARBATE

De ambiciosos y arriesgados califi-
caba ayerel alcalde de Barbate, Ra-

fael Quirós, los presupuestos para
2008 que se llevaron anoche a un

pleno extraordinario y que permi-
tirá al equipo de gobierno socialis-
ta disponer de unas cuentas muni-
cipales después de llevarse cuatro
años prorrogadas,

Los 13 votos a favor de los ronce-

jales socialistas fueron suficientes
para sacar estas cuentas adelante,
las cueles fueron votadas en rontra

por los cuatro roncejales de 10, y la
abstención de los dos roncejales
del PP Yel úniro representante del
PA Todos los portavoces de la opo-
sición criticaron el poro tiempo
,que han dispuesto para ana1izares-
tas cuentas y poder preparar unos
argumentos para tratarlos en el
pleno. Sobre todo, su posiciona-
miento en rontra iba dirigidos a la
venta de aprovechamientos y el en-
deudamiento que se iba a provocar
ron la petición de nuevos créditos
financieros.

En este senrldo, el roncejal de
Economia y Hacienda, Jacinto Mo-
reno pidió disculpas por ese poro
tiempo que expolÚandesde la opo-
sición, argumentando que se les
había pasado Un borrador de las
cuentas hace quincedíaspara abrir

Juan Antonio Criado.

Un debate; que finaJmente no se ha
. producido. Igualmente, explicó
que "1aventa de-los aprovecha-
mientos permitiría afrontar mu-.
chos pfO}Íl;ctos e i¡¡versiones nece-.

sariasPara~munigpio".
Sobe¡, lá¡)eticiénde créditos, dijo

que "a'eeJnos que nos vamos a po-
der liberár, porque actualmente no
tenemos IÚ los impuestos directos,
ya que estamos a expensas de la Di-

putación, yde la PIE (P¡¡rJicipación
en los Ingresos del EsPido), deja
que actualmente no recibimos na-
da absolutamente".

Las cuentas ascienden a,
46.895.644,42 euros en el estado

de gastos y 48.472.106,08 eUros en
ingresos. Uno de los grandes capí-
tulos, el de gastos de personal, as-
ciende a 12.857.088,67e\lfos,.
mientras que se prevén gastar
26.021.676,94 euros en inversio-
nes réales romo la ronstruoción de

una piscii1a, la refonna del cii1e
'aveIrida, la construociqn de 'livien-
das$ücWes,lamejóra deJaS distin.
tas~es.de1inunicipio y SUspeda-
1ÚiIs,así cOmo una nueva plaza de
abástos..' .:

El alcalde explicó quede los 26
millones,de euros a invei1:ir, unos
15tnillones llegarán' a traVés de la

venta de los aprovechami<;mos de
distintas unidades d~ ejecúción ro-
mo laB-13 queestájunto alos insti-
tutos de secundaria, la B-14que es-
tá alaentrada de la poblaciÓn, laB-
15'y la B-17dondesepretendenha-'"
cee unas 250 viviendas de protec-

cióp,'oficial, así romo(1B.zonapel
Zapal, dOnAe irá elfutw'O centro,de'¡
s3J.u.d, .,~

Elpleno tuvo unmatiz sentimen-
tal al ser esa sesión la última en la

que participará el roncejal de IU
Juan AntoIrio Criado; quien "emo-

cionado~ ,no, pudo seguir ron su
planteamien~o de los presupues-
tos, al anunciar que dejabaisúca-
rrera polítiéa por motivos de salud.

ROTA

Laperrera'
Siempre Contigo
amplía:sus
instalaciones
El Consitorio acomete obras de

mejora en las instalaciones para
dar cabida a más animales

Henninia Romero/ ROTA

La protectora de animales Siem-
pre Contigo tiene sus instalacio-
nes en el Centro de Recuperación
de la Mayetena roteñadonde ac-
tualmentearoge en tornoa25 pe-
rros, aunque también hay gatos.
Dado qlie el número de animales
aumenta, es necesario que las ins-
talaciones también mejoren.

Por ello, a petición de esta aso-
ciación, el Ayuntamiento de Rota
a través de la empresa municipal
Aremsa, ha mejorado y ampliado
el recinto donde Sehan construi-
do tres nuevas jaulas, una al aire
libre, otra dedicada a cachorros y

CONIL

Hoyse
celebranlos

. actos del Día
Intern'adonal
de la Mujer
El Pleno ha añadido el

nombre de cinco escritoras al

callejero del municipio

Pepi Olmedo / CONIL-
Tras la roincidencia del Día In-

ternacional de la Mujer con el
calendario electoral, los colec-
tivos de ComI acordaron desa-

rrollar los actos de homenaje
hoy viernes, a partir de las seis
de lá tarde en el Salón de Ac-
tos de la Casa de la Cultura.

,Un año más al homenaje le
seguirá la entrega de los pre-
mios de la XVIII edición del

, Certamen Fotográfico y Lite-
rario Torre de Guzmán y el es-

..pectáculo dirigido por Pepe
" The1manRelatos deMujeres en

el que participan mujeres inte-
grantes de los rolectivos orga-
Irizadores yen el que cobrarán
un especial importancia en es-
ta ocasión los derechos de los
niñas así romo las historias de
algunas mujeres inmigrantes
llegadas a la localidad.

A esta iniciativa se suman
otras como la del callejero con
nomp~e de ID:ujerimpulsado
desdéelAyuÍitaffiiento. Se-
gún ejeplicóla concejala, Pepa
Amado, "tras comprobar en el
callejero del municipio la es-
casa presencia de nombres de. .
mujeresre1evantes a lo largo

,de la historia, en, el Ayunta-
, mientode ComIen 2005 deci-
dÍmosapostarpor.sacaradé- .

lante un callejero ron nombre
de mujer. Ese año fueron 10
mújeres las que se unieron a
nuestro callejero y el siguiente
año otras 10 también en Mar-
zo, en éste últinlopleno tam-
bién hemos ql.\e!ido aW1,1entar
y son 5 escritoras las que se
un,en a éste callejero; Carmen
Laforet, Emilia pardo Bazán,
Carmen MartínpGaite, Gloria
Fuertes y Ana Rosseti. Todas
ellas escritoras, alguna Gam-
tana que s~ vienen a uIrir a Ma-
ría la Morita y a laS 20 ,anterio-
res.

Las i"stalaciones de la perrera se han ampliado.

una última destinada a gatos y
animales enfennos. La idea es ir
dando respuesta a las necesida-
des de la protectora y por ello,
también se ha acotado una zona
con valla para que los perros pue-
dan salir de lasjalJ.1as,correrydis-

. frutardeun espacio más amplio.
La presidenta de la protectora,

María del Carmen de ¡os Santos,
agradeció al Ayuntamiento y al
delegado municipal Jesús Corra-
les, la constante ayuda que pres-

. tan a la protectora.

Provincia

VEJER

Pistoletazo de
salidaa la
temporadade
playaenEl
Palmar
la llegada de la Semana Santa

permitirá activar el lunes la

mayoría de los servicios

J.M.R. / VEJER

La Delegación <le Playa, que
dirige el concejal Manuel Je-
sús Melero, ha dado a conocer
la puesta en marcha de la pri-
mera fase de la temporada de
playa 2008, ron el fin de "ofre-
cer unos servicios mínimos a
los turistas y bañistas que pa-
sen por la playa de Elpá!mar
en estas próximas fechas festi-
vas".

Según apuntan desde el
Ayuntamiento, "el dispositivo
de playa comenzará a funcio-
nar a partir del próximo lunes
17 de marzo, y rontará .con
tressocorristas: dos ATS, un ,

aUxiliar de enfermería y cua-
tro operarios de limpieza". El
dispositivo' estará compl¡¡,-
mentado por la asistencia de
la Policía Local que patrullará
por la zona a lo largo de la se-
mana.

Con la activación de este
dispositivo de salvamento, se,;
gún señala Melero "se d¡¡ el
pistoletazo de salida hacia la
temporada de playa 2008, una

'temporada en la que se está
trabajando desde' la finaliza-
ción y cierre del verano 2007 y
que presentará algunas nove-
dades y transfonnaciones".

Entre algunos de los objeti-
vos planteados por la Delega-
ción de Playa de cara a la pró-
xima temporada, se presenta
"1amejora de la seguridad ciu-
dadana, un plan de movilidad
y circulación de vehíéulos,
acabar con' el' fenómeno del
botellón en la costa, la regula-
ción de aparcamientos y esta-
bleciiíiientos turisticos y la
creación de una vía peatonal
entre otros, además de estar
trarIritándose la obtención de
distintivos medioambientales
y de 'calidad como la Bandera
Azul.

AYUNTAMIENTO
DEZAHARA

Mediante Decreto de la Alcaldía n° 036/2008, de 13 de marzo, se dispuso la
aprobación inicial del Estudio de Detalle de la UE- 1 Peñón de la Horca del
Plan General de Zahara de la Sierra (anterior UE-3A), a iniciativa de la

empresa PROIMPA MILENIUM2000 S.l.,CIF B-72036311, que queda
sometido a información pública por plazo de 20 días, a contar desde el día
siguiente a la, publicación del presente anuncio en el Boletín Oficial de la
Provincia de Cádiz, durante el cual las personas interesadas podrán exami-
nar su contenido personándose en lás dependencias municipales, y presen-
tar las alegaciones. que estimen pertínentes. ' '

LAAlCAlDELSA.FDO.JOSEFA1.CAUEGOMEZ
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EQUIPAMIENTosE1Ayuntamientoresponde así al traslado de los archivos judiciales

Retiraránel recurso cuando
recepcionenla CárcelReal
Laalcaldesaafirmaque
laactituddelaJuntaha
sidouna"maniobrade
dilación"

Martínezconvocaráa la
Fundaciónde laCasa
MuseodelCarnaval
traslaSemanaSanta

MARIA EUGENIAMEDINA
CADIZ

El Ayuntamiento de Cádiz no re-
tirará de momento el recurso con-
tencioso administrativo sobre la
Cárcel ReaLAsílo confirmó ayer
la alcaldesa de Cádiz,TeófilaMar-
unez, quien aclaró que el recurso
está "interpuesto" y sigue su trá-
mite y"renunciaremos a él cuan-
do laJunta entregue el edificio",

La regidoralocal contestó así a
las declaraciones de la delegada
provincial de Justicia, Blanca Al-
cántara, quien, <;ndeclaraciones
a INFORMACION, señaló el ini-
cio del traslado de los archivos de
la Cárcel Real a un local, alquila-
do a Zona Franca, en los bajos del
Estadio Ramón de Carranza. Se-
gún la responsable autonómica,
la mudanza está en proceso, ha-
biéndose reubicado ya 4.000 ca-
jas yquedando pendiente el tra.5-
lado de nobiliario en un plazo de
unos diez días. Asimismo,justifi-
có la demora en la necesidad de El contencioso sobre la Cárcel Real sigue su trámite.

adaptar el local para albergar los
legajos judiciales,

Ante ello, Teófila Martínez ca-
lificó la postura de laJunta deAn-
dalucía como una "maniobra de
dilación" y criticó las numerosas
pegas que la Administración au-
tonómica puso a las propuestas
delAyuntamiento durante lascon-
versaciones entre ambas partes,
"Todo esto demuestra que lo de
los archivos ha sido una excusa",
lamentó Martínez, denunciando
un retraso que "no nos podemos
pennitir" ante la necesidad de re-
habilitar el edificio para el Bicen-
tenario.

"Hasta que no se desaloje yre-
cepcionemos el inmueble, los téc-
nicos no pueden empezar a tra-
b'!iar para ver las obras que son
necesarias y después su adapta-
ción a uso cultural", apostilló.

Asílas cosas, la alcaldesa aclaró
que el recurso interpuesto por el
Consistorio seguirá adelante yno
se retirará hasta que lo entreguen.

CASAMUSEO DEL CARNAVAL

Entre los proyectos pendientes,
Martínez no se olvidó de la Casa
Museo del Carnaval, afirmando
que convocará a laFundación tras
la Semana Santa para tomar de-
cisiones.

La regidora local recordó que
el Ayuntamiento tiene reservado
el dinero para derribar el lES La
Viña, que todavía no ha sido de-
safectado por la Delegación de
Educación ni cedido para su uso
museístico.

LABORALHoy habrá nuevos paros parciales de 6.30 a 9.30 horas y de 18 a 21 horas

Rota la negociación en Comes
M. E. MEDINA
CADIZ

Los paros en el transporte in te-
rurbano volverán a repetirse hoy
después de que el comité de em-
presa yladirección de Comes rom-
pieran ayer lasnegociaciones.

Ambas partes reanudaron ayer
lasconversacionescon lentos avan-
ces y una posible esperanza. Sin
embargo, tras la comida, la pro-

puesta de la empresacfue consi-
derada por los trab'!iadores "no
sólo insuficientes, sino ofensiva",
explicó e]portavoz sindical, Fran-
cisco Orriz, que agregó que "lasu-
bida económica es irrisoria y no
se mueve lajornada laboral".

Así, "los trabajadores se levan-
taron de la ,mesa", aclar.ó el ge-
rente de Comes,Julio Alvarez,
quien lamentó su actitud "irres-

ponsable", demostrando que "no
hay voluntad real de entender-
nos". Explicó que se habían rea-
lizado acercamientos sobre lajor-
nada laboral, pero que el incre-
mento salarial lo establecían en
casi un 11%, cantidad que fue re-
bajada porla empresa al IPC. "No
admitiremos poner más dinero,
sin rebajar otros conceptos".

Alvarez se manifestó "molesto

ypreocupado" ypidió un "ejerci-
cio de responsabilidad", reite-
rando su disposición a seguir ne-
gociando. Para ello, aseguró que
han quedado en una nueva reu-
nión la próxima semana.

El comité de empresa, en cam-
bio, continuará con su calendario
y celebrará una asamblea para
concretar nuevas acciones y "en-
durecerlas" .

Hoy serán paros parciales de
6.30 a 9.30 horas y de 18 a 21 ho-
ras. Losservicios mínimos se pue-
den ver en laweb de la compañía.

Acérquese
a Cádiz,

conozca la
capital
plato a
plato

p~'-~ ~-'.

~~

Cádiz 7

SUCESOS

Laheridaen
el incendio
dePuntales
siguegrave

M.E.M.
CADIZ

M. c. Montiel, la mujer herida
en el incendio de su casa en
Puntales, continúa en "estra-
do grave". Según manifestó
ayer su hermana, continúa en
la Unidad de Ciudados Inten-
sivos (UCI) del Hospital Puer-
ta del Mar, sin haber registra-
do mejoras desde su ingreso.

Los hijos de la pareja han
sidorealojados porun familiar,
mientras que la Delegación de
Servicios Sociales del Ayunta-
miento de Cádizha vuelto ain-
teresarse por lasituación de M.
C. Montiel. Al tratarse de una
casa municipal, en los próxi-
mos días procederán a su re-
habilitación.

La hermana de laheridarei-
teró ayer la falta de considera-
ción del Consistorio de Puer-
to Real, de donde M. C. Mon-
tiel fue concejala. .
PATRIMONIO

ElForoPro
Aduanaadara
elexpediente
deprotección

M.E.M.
CADIZ
ElForo ProAduana aclaróayer
las intenciones de laAcademia
de BellasArtes respecto al ex-
pediente de protección del edi-
ficio de la Aduana, tras las de-
claraciones de la delegada de
Cultura, Dolores Caballero.

Indicaron que lapetición de
laAcademiase centró en plan-
teara laJunta que "evaluara el
tipo de protección" que mere-
ce el edificio,yasea Bien de In-
terésCultura (BIC) ocualquier
otro recogido en la ley como
"elemento de valorsingular en
el Patrimonio Andaluz",

Cuestionaron cómo laJun-
ta protegió "de oficio" el edifi-
cio de Trasmediterránea cuan-
do "rompe el paisaje".

Tortillitas de camarones

Menudo gaditano

Sangre con tomate

Ropavieja

Croquetas del puchero

Huevos de fraile

Piriñaca de atún ó gambas

Sopa de tomate
Arroz con chocas de trasmallo

Huevos a lnflamenca
Papas en alcauciles

"~-"'-""---' "'-" '~ . ~ -~. ~-"-,-'--~'--- .-
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AULA CONTINUA El Ayuntamiento apoya estos cursos de refresco para mantener a los trabajadores al día

Losempleados municipales
siguen recibiendo formación
Han sido 70 los

funcionarios que han
recibido enseñanzas

específicas

Estos talleres son

auspiciados por la
MMBG dentro de un

plan de continuidad

OLGA PRADOS
ROTA
E! salón de actos del Palacio Mu-
nicipal Castillode Luna acogió en
la mañana del ayer el acto de en-
frega de los certificados acredita-
tivos a los trabajadores del Ayun-
tamiento de Rota que han parti-
cipado en los cursos de Forma-
ciónContinúacclebradosdentto
dcl Plan Agrupado de Formación
Continua paralasAdministracio-
nes Públicas del Bajo Guadalqui-
vir,

E! acto tontó con la presencia
de la teniente de alcalde, María
del Carmen Laynez; el teniente
de alcalde Antonio Aicedo, así
como del gerente de la Manco-
munidad de Municipios dcl B;yo
Guadalquivir (MMBG),Tasé An-
tonio Navarro, yel presidente del
Comité de Empresa, Pedro Reja-
rano, que fueron los encargados
de entregar los correspondientes
diplomas a los trabajadores,

DIFERENTES DISClPUNAS

Los alumnos participaron en ac-
ciones formativas relacionadas
con la Rehabilitación geriátrica,
el Manejo de productos fitosani-

lN'O'MA"o.

Mediante este sistema de formadón continua los trabajadores avanzan en calidad y eficada en sus puestos.

tarios (nivcl cualificado), Policía
urbanística, la Ley'de seguridad
Ciudadana, E!ectrónica dcl auto-
móvil,Haciendas localesygestión
tributaria, Diseño de Página web,
o Monitor de intervención poli-
cial con armas de fuego, entre
otras,

En total han sido 70 los emple-
adosdedistintosde~entos
dcl ayuntamiento de Rotaque han
tomado parte enalgunasde lasac-
ciones formativas que se han de-
sarrollado tanto en Rota como en

otros pueblos del Bajo Guadal-
quivir,

Estos cursos de formación, or-
ganizados por la Mancomunidad
de Municipios del Bajo Guadal-
quivir con cl Consistorio roteño,
y la colaboración ael comité de
empresa, ofrece a los empleados
la formación y los conocimientos
necesarios para que sigan avan-
zando en la calidad, la eficacia y
eficiencia de los servicios que se
prestan a los ciudadanos desde la
administración local,

La teniente de alcalde, María
del Carmen Laynez,destacó cl he-
cho de que los trabajadores mu-
nicipales hayan mostrado su in-
terés a la hora de seguir formán-
dose con cl fin de actualizar yper-
feccionar su labor en su puesto de
empleo,

Porottolado,Laynezagrade-
ció la colaboración de la Manco-
munidad de Municipios del B;yo
Guadalquivir en este Plan de For-
mación, que ofrece al Ayunta-
miento una opción forrnatiw para

"dar respuesta a lo que nos de-
mandan los trab;yadores de <lis-
tintas áreas y departamentos del
Ayuntamiento",

Fmalmente, Mariadcl Carmen
Laynez, animó a los trabajadores
para que continúen actualizando
suformación, ya que hoy par hoy
nosóloresultafimdamentallaex-
periencia en cl trabajo, sino tam-
bién el "continuo interés p<;>rac-
tualizar la preparación, que en cl
caso de los empleados municipa-
lesse traduce también en uname-
jara en la respuesta a los ciuda-
danos",

Por su parte,José Antonio Na-
varro agradeció alAyuntamiento
de Rota la confianza que ha de-
positado en la Mancomunidad en
un aspecto tan importante como
la formación a la hora de prestar
un mejor servicio al ciudadano,
sobre todo teniendo en cuenta
que cl 65 por ciento de las .ues-

. tiones yproblemas que tienen los
ciudadanos se atiende en la ad-
ministración local por lo que "te-
nemos que estar preparado para
dar aun respuesta satisfactoria".

De la misma forma, el gerente
de la Mancomunidad también
agradeció la participación de la
Junta de Personal y cl Comité de
Empresa y sindicatos del ayunta-
miento roteño.

Paraconduir,JoséAntonio Na-
v.lITOresaltó cl wlor añadido que
suponen estas acciones formati-
v.ISque se desarrollan en algunos
casos fuera de la ciudad, ya que
además de la preparacion que
ofrece el curso, permite también
a los empleados de una adminis-
tración localcontrastar opiniones
con otros empleados de otros
ayuntamientos,

VISITAEl delegado del área se acercó a supervisar las obras

Aremsa amplía las instalaciones de
la protedora 'Siempre'Kontigo'

OLGAPRADOS
ROTA

El delegado de Aremsa,Jesús ea-
rrales, visitaba ayer tarde las i~
talaciones de laperrera que se en-
cuentra ubicada en el Centro de
Recuperación de la Mayetería,
con motivo de las mejoras que el
ayuntamiento ha acometido en
esta perrera.

Las actuaciones se han centra-
do en la ampliación de las insta-
laciones en las que la protectora
SiempreKontigoacoge ycuida a los
perros abandonados. De hecho,
estas instalaciones se han refor-
zado con la construcción de ttes
nuevas jaulas, una al aire libre,
atta dedicada a cachorros y otra
destinada a gatos y animales en-
fermos.

Por otro lado, ycon el fin de nesmuybuenasenlasquelosani-
dar respuesta a las necesidades males se pueden visitar y en las
que la protectora de animales tie- que están en las mejores condi-
ne ala hora de mantener a los pe- ciones..
rros en las mejores condiciones Por su parte,Jesús Corrales in-
posibles,Aremsa tambiénhaaco- sistió en la intención del ayunta-
tado una zona con vallas, qúe sir- miento de seguir "avanzando"
ve para que los perros puedan sa- para conseguir que estas instala-
lirdelasjaulasycorrerydisfrutar ciones estén en las condiciones
de un espacio más amplio. más óptimas posibles, unas insta-

La presidenta de la protectora laciones que laspersonas que de-
de animales, María del Carmen seen adoptar perros visiten con
de los Santos, agradeció al ayun- total comodidad; en las que los
tamiento yal delegado municipal animales cuenten con lás mejo-
la constante ayuda que prestan a res condiciones de habitabilidad;
esta asociación apoyando con ma- y en las que el trab;yo sea más lle-
terial y mejoras la labor que rea- wdero para la asociación protec-
!izan. Para lapresidenta de la aso- tora, resaltando la "enorme labor"
ciación esta ayuda está haciendo que está haciendo la asociación,
posible que poco a poco se con- un trabajo "muy reconocido por -
siga "contar con unas instalacio- el ayuntamiento".

.[, 'J:I,', '""" ;:<'>:,1""",,:l~,u....
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El delegado tuvo la oportunidad de conversar con las voluntarias,
""T" '" , . ,,' "'.''''-''';'''''''''-'''':
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CONFLICTOLos alcaldesa de Sanlúcar, Chipiona y ediles de Rota mediaron entre los padres y la dirección

Lajunta diredivade Afanas
dimitirá el próximo día 28
La dirección presentó
un calendario de

actuaciones que fue
í;Keptado por los padres

La sección sindical de
CCOO denuncia el
impago de las nóminas
a los trabajadores

CRISTINA CRUZ
SANLÚCAR

La reunión mantenida en la tar-
de del pasado miércoles en el
Ayuntamiento de Sanlúcar entre
los miembros de lajunta directi-
vade Manas yuna representación
de los padres de los ahimnos de
los distintos centros que la enti-
dad tienen en la Costa Noroeste
se ha saldado con un principio de
acuerdo para instaurar la calma
en Afanas, tras un período de en-
fTentamiento a raíz de la contra-
tación de un nuevo gerente, que
ha llegado a poner en peligro el
funcionamiento de los centros.

Alencuentro asistieron además
distintos representantes políticos,
entre los que se encontraba la al-
caldesa de la localidad, Irene Gar-
cía, su socio de Gobierno,Juan
Marín, y el delegado municipal
de Bienestar Social,José Luis Al-
hambra, así como el alcalde de
Chipiona, Manuel García y dos
ediles de la corporación munici-
pal de Rota, que actuaron como
mediadores en el conflicto al te-
ner constancia de la gravedad de
la problemática.

Como primer punto de acuer-
do, el actual presidente de Afanas
Sanlúcar, Chipiona y Rota, Fran-
cisco Beuzón, entregó a la alcal-
desa un escrito en el que recogía

Cerca de un centenar de padres acudieron al Palado Municipal. sede del Ayuntamiento, para seguir la reuni6n.

su versión sobre lo acontecido. de
acruaciones elaborado a raíz del
requerimiento notarial formula'
do por un grupo de padres, que
exigían la convocatoria de una
asamblea extraordinaria en la que
se incluyeran como puntos la di-
misión de la actual junta directi-
va, así como la elección de una
nueva.

Pese a que, ajuicio de los pa-
dres, "el problema no es lajunta
directiva, sino el gerente, y así se
lo hemos hecho saber",lo cierto
es que el compromiso de que el
próximo día 28 de marzo se cele-
bren elecciones anticipadas en la
entidad ha venido a calmar losáni-

mos entre los afectados por este
enfrentamiento entre dirección
y trab'!iadores que "ha terminado
afectando ypeIjudicando alos ni-
ños", según ha asegurado una de
las madres, Charo Núñez.

Los últimos acontecimientos y
el hecho de que los padres pidie-
ran la intervención de las autori-
dades políticas locales a tenor de
que las carencias que denuncian
que existen acrualmente en algu-
nos de los centros "con monita-
res que se han dado de b'!ia y no
pueden atender alos niños o des-
pidos que vulneran los conciertos
con la Administración autonó-
miéa" pudieran derivar en el cie-

rre de estos, han provocado que
la actualJuntaDirectiva no llegue
a agotar su mandato, que expira-
ba a finales del mes de abril.

SINCOBRAR

Sinembargo,yhasta~uenoseeli-
ja una nueva junta directiva, los
representantes sindicales de los
trab'!iadores siguen denuncian-
do qu~ a fecha de ayer, los em-
pleados de Afanas aún no habían
cobrado su nómina correspon-
diente a este mes. Tampoco ha-
brían abonado los llamados saúl-
nos estímuloque la entidad abona
a los niños que trab'!ian en el Cen-
troOcupacional de La Jara, en

Sanlúcar, según los propios pa-
dres. Sin embargo, fuentes de la
junta directiva aseguran que los
retrasos en el cobro de las nómi-
nas se habían producido como
consecuencia de que "noshan de-
nunciadoentodaspart~y~otros
años por estas fechas laJunta de
Andalucía ya nos había transferi-
do el dinero de los conciertos, to-
davíano lo ha hecho". Lasmismas
fuentes aseguraban ayer que los
trabajadores "cobrarán hoy, y el
salario estímulo quedan pocos ni-
ños por cobrarlo porque no han
ido al centro ocupaciones".

Otro de los puntos que sigue
preocupando tanto a los padres
de los afectados como a los re-
presentantes de los trabajadores
es lacontinuidad del gerente. Ma-
nuel Valero fue contratado en el
mes de septiembre de 2007, con
un contrato blindado que, según
las fuentes consultadas, incluye
como cláusulas el aviso con s,¡¡is
meses de antelación para proce-
der a su despido, así como la in-
demnización con 48.000 euros
por =cindir el contrato. Hayque
señalar que durante el inicio del
conflicto entre los trabajadores y
laJunta Directiva,a raízde loscam-
bios realizados, según estos, por
Valen;>,los propios trab'!iadores
se ofrecieron a pagar la indemni-
zación del gerente de su propio
bolsillo.

Durante la semana pasada,los
miembros de lajunta directiva y
los representantes sindicales de
Afanas, acudieron en dos ocasio-
nes a las reuniónes convocadas
por el Sercla a consecuencia del
anuncio de huelga para el día 10.
En ninguna de las dos reuniónes
se llegó a ningún acuerdo, a pe-
sar de que, según lajunta directi-
va "leofrecimos todo a cambio de
que limpiaran la imagen de Afa-
nas yno hubiera huelga".

ASOCIACIONISMOPreocupación del sector empresarial

AESy SanlúcarCentrobuscan
puntosde uniónparafusionarse
INFORMACIÓN
SANLÚCAR

La Asociación de Empresarios de
Sanlúcar y la Asociación de Co-
merciantes Sanlúcar Centro han

emplazado a sus socios a la convo-
catoria de sus ejecutivas para el pró-
ximo martes 25 de marzo, donde
tienen previsto abordar los detalles
de un nuevo modelo de organiza-
ción empresarial que ~té basado
en un proyecto anual de trabajo
que dé respuesta a las necesidades
de todos los sectores y que poste-
riormente las asociaciones debe-
rán refTendar en sendas asamble-
as con sus asociados.

Esta propuesta fue dada a co-

nocerpor lospresidentes de laAES,
Francisco"fusteyde Sanlúcar Cen-
tro, Antonio Rodríguez, qui,enes
manruvieron una reunión de tra-
bajo eón elsegundo teniente de al-
caldesa y delegado de Comercio,
Juan Marin, así como con el dele-
gadode Fomentode Empresas,An-
tonio reyes;para u:atar las dificul-
tades que atraviesan los pequeños
y medianos empresarios yc"mer-
ciantes de la ciudad, y losretos que
se plantean de cara al fururo.

FUSiÓN

Del mismo modo, ambos presi-
dent~ han anunciado lanecesidad

de buscarp~~os 4e "nsuentro que

marcarán un calendario de actua-
ciones para lograr la fusión entre
comerciantes yempresarios en un
períodode tiempocorto.En este
sentido, ambas directivashan apos-
'tadopor 1"necesidad de contar con
unos agentes socioeconómicos,
fuertes, unidos yampliamente re-
presentativos del sector empresa-
rial que puedan abordar losobstá-
culos con éxito.

Por otro lado,YusteyRodríguez
pidieron colaboración yayudains-
tirucional "para aliviar la dificil si-
tuación que atraviesanautónomos,
y pequeñas ymedianas empresas
del sector comercial y de la cons-
trucción" .

,Lospr,esid~nt~s.d~laA~. rSa~lú~~,~e,~~:c~n,I~sedile~'o~!e~;. ','
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NuevaRumasacompralas
marcasFrucoy Apisa la
multinacionalKraftFoods
Su división alimentaria roza ya los mil millones de euros de facturación

Elempresario jerezano garantiza el mantenimientodelempleo PÁGS.2Y3

~~ - 'EREZ

VerónicaEcheguiY Uf1acciden~eenl~AP-4se
. salda con SeIShendos, dos

Carmen Maura,en AEI deellosmenores18

menordelosmales' 'EREZ

Antonio Hemández es el encargado Salud dice que «dos
de dirigir a las dos actrices PÁGS54Y55 hospitales serían ineficacese ineficientes»110

/ ~
. HDYcupónpara

Cucharayentrega.deTenedorde
. . "."". ~J,re,

Laplataforma
,pidealcomercio
quecierreen
protestapor
el.catastrazo'
Una manifestación
recorrerá mañana
las calles de la ciudad

Ya se han recogido
más de 7.000 firmas
contralamedidaPÁG,4

. Motojerezllevará
al Hontoriamoda.
conciertos~
simuladores
y exhibiciones

.
El festival es la gran
novedad de la Motorada
de este año en la ciudad

Se celebra del 26 al30
de marzo, coincidiendo
con el Mundial PÁG, 6

LaGuardiaCivil
descubreen
Algecirasel
mayoralijode
falsificaciones
El valor de las prendas
en el mercado supera los
200 millones de euros

La operación sigue abierta y
aún no hay detenidos PÁG, 18

Laescasezdeplazas
públicasenguarderías
tampocoseresolverá
el próximocurso

Alberolaencandilacon
susversosinéditosPÁG,57

.S610uno de cada siete niños podráir
ESPA~A a un centro de la Junta o concertado
Zaplanadejadeserportavoz. . .
delPPyGallardónconfuma. El coste por alumno en los pnvados
que sequedadealcalde126 es de 400 euros al mes PÁG:11
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José Marra Ruiz-Mateos junto a miembros del comité de empresa de Carcesa en las instalaciones de la firma en Mérida./ BRrGIDO

Ruiz-MateoscompraFrucoy Apis
a lamultinacionalKraftFoods
El conglomerado empresarial Nueva Rumasa adquiere las tres plantas
de lacompañíaconserveraen MéridaJDonBenitoyMontijo .

Los nuevos propietarios trasladan un mensaje de tranquilidad
y apuesta de futuroa los cerca de 300 empleados de lafirma

JUAN SORIANO MÉRIDA

La abeja de Nueva Rwnasa amplia
su panal a Extremadura. El gru-
po del empresario jerezano José.
Maria Ruiz-Mateos ha comprado
a la multinacional Kraft Foods la
firma Carcesa, que cuenta con cer-
ca de 300trabajadores en sus fábri-
cas de Mérida, Don Benito y Mon-
tijo. .

Como señala lá compañia ven-
dedora, la transacción será efec-
tiva de inmediato. Para facilitar
el cambio «se establecerán una
serie de acuerdos de prestáción de
servicios, de manera que Kraft rea-
lizará de forma temporal algunas
funciones de apoyo para facilitar
una transición ordenada del nego-
cio».

Carcesa elabora patés, tomate
frito y triturado, magro, callos y
zumos vegetales y opera bajo las
marcas Apis y Fruco, que también
son objeto de la adquisición.

+
Instalaciones de la empresa en la capital autonómica, que fueron inauguradas el pasado año.! HOY

Unnuevo
- cambio
de manos
J. S.MÉRIDA

Carcesa afronta con opti-
mismo un nuevo cambio de
propietario, que se suma a
la larga lista de vaivenes que
se han producido en los últi-
mos 25años.

La firma tiene su origen
en 1929,cuando el rey Alfon-
so XIII inauguÍ"ó en Mérida
una planta de sacrificio y ela-
boración impulsada por un
grupo de ganaderos de la

.zona. El empresario gallego
José Fernández Lópezarren-
dó las instalaciones desde
1936a 1956,año en que la flr'
ma se integró en el Institu-
to Nacional de Industria bajo
el nombre de Ifesa. La fusión
de Ifesa e Invecosa en 1972
supone el nacimiento de Car-
nes y Conservas Españolas
(Carcesa), con fábricas en
Mérida, Don Benito y M.,-
tijo. El grupo americano
Nabisco -se hizo con la
empresa en 1984, cuando
comenzó el periplo por mul- ,
tinacionales. El intervalo de

1992 a 1994estuvo en manos
de Royal Brands, y en 1994,
hasta 2006, pasa a United-
Biscuits. Un acuerdo urba-
nístico a tres bandas con el

Ayuntamiento de Mérida y
un grupo de promotores per-
mitió la construcción de una

nueva fábrica en la capital
autonómica, lo que augura-
ba un buen futuro. Las ins-
talaciones se inauguraron el
pasado año, ya bajo el man-
do de Kraft, que en 2006
adquirió United Biscuits !be-
ria por 840millones de euros.

"
f.

~,~

José María Ruiz-Mateos,padre
e hijo, presentaron ayer el acuer-
do de compra en un más que cor-
dial encuentro con los miembros
del comité de empresa de Carce-
sa, que han recibido con esperan-
za el cambio de manos despuésdel
descenso de producción que habl- J
mi apreciado en los últimos meses. ~!

A la salida de esta cita, losnue- ..
vos propietarios de Carcesa ase-
guraron el fuiuro de los puestos

de trabajo. <<Loprimero que hemos ,~ '
hecho es mantener un encuentro '1.
de dos horas y media con los
miembros del comité de empresa», .'

apuntó Ruiz-Mateos, «para decir- C~1
les que por encima de la fábrica,
del producto y ~I futuro; en el que
pondremos todQ el empeño y el

entusiasmo, a lo que más impor- .'11
tancia damos es al personal». '.1

«Hemos discutido mucho a la

hora de adquirir la empresa, pero,iJ'
desde el primer momento dijimoS.~
que nos quedábamos con el per",
sonal que hubiera, porque lo IJlás
sagrado de una empresa está.en

SUStrabajadores», añadió... ;#1
El acuerdo permitirá algrúpo

de Ruiz-Mateos incidir en su divii
,"

~1

;1

4
¡:.
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La Platafonna anti 'Catastrazo'

pide a los comercios que se
sumen a la protesta de mañana

JEREZ/ 6

Conciertos, exhibiciones y moda
centrarán la oferta de Motojerez
durante el Gran Premio

ROSARIO RIÑONES

PTA DELCOMITÉDEEMPRESA
DECARCESAMÉRIDA

«Nos ha sabido
transmitir
tranquilidad»
J.S.MÉRIDA

Los trabajadores de Carcesa
han recibido con los brazos
abiertos a José Maria Ruiz-
Mateos, de quien esperan el
impulso definitivo que asegu-
re el futuro de la empresa.
-éQué opina de la venta a Nue-
va Rumasa?
-Ruiz-Mateos nos ha expuesto
sus perspectivas de futuro, y nos
ha llegado a dar una plena tran-
quilidad en cuanto a empleo,
que es to que demandamos, asi
como lineas de producción fun-
cionando a pleno rendimiento
y todo lo que es una garantia de
futuro. Tanto él como su equi-
po nos han sabido transmitir
esa tranquilidad que hoy por
hoy estábamos demandando los
trabajadores de Carcesa. Hemos
ido cambiando de manos, yen
el último año hemos estado con
Kraft, que no apostaba por este
sector, lo que generaba mucha
intranquilidad.

sión de Alimentación, que el pasa-
do año facturó 700 millones de
euros y que con esta adquisición
se acerca a los mil millones. El
conglomerado empresarial se com-
pleta con las líneas de Vinos,Hote-
les e Inmobiliaria.

Como explicaron las empresas
tras anunciar la venta, de la que
no quisieron ofi'ecer los datos eco-
nómicos, Nueva Rumasa «apro-
vechará la multitud de sínergias
que se generan entre las compa-
ñias de su divisiólÍ de Alímenta-
ción, entre ellas una de las más
importantes redes de distribución
de alimentación propia a nivel
nacionah>.

José Maria Ruiz-Mateos hijo,
consejero delegalo de Nueva
Rumasa, explicó que la compra se
debe a que «confiamos plenamen-
te en Apis y Fruco, que conside-
ramos dos marcas importantísi-
mas, y que estaban quizá un poco

3

EL PUERTO /U

Laoferta de plazas públicas en
guarderías no satisfacerá la
demanda de la provinica

-Incluso llegaron a plantear el
problemaa Kraft. -

-Asi es, mandamos un escrito
a la compañia para que nos
dijeran qué visos de futuro teni-
amos y qué era lo que querian,
porque la producción bajaba y
la plantilla de fJjosdiscontinuos
no entraba a trabajar.
-éEI cambio es positivo?
-Realmente nosotros estamos
contentos, porque nos compra
un empresario que es español
y que está apostando por éste
sector. Eso es lo más impor-
tante que nos puede pasar, por-
que hemos venido de paquete
en cada grupo del que hemos
formado parte, yeso para noso-
tros cada dia ha sido mucho
más pelígroso.

abandonadas por los anteriores
propietarios debido fundamen-
talmente a que los sectores en los
que ellos esán son otros y focalí-
zan su atención en otros produc-
tos». Kraft ha alejado su produc-
ción en España de las conservas
cárnicas.

«Sin embargo, para nosotros
encajan perfectamente como pla-
taforma para la estructura y la
expansión de nuestra división de
Alimentación», que agrupa mar-'
cas tan potentes como Clesa, Dhul,
Trapa y Elgorriaga. '

«Queremos innovación, desa-
rrollar los productos nuevos que
exige hoy el mercado, y creemos
que Apis tiene la fortaleza de mar-
ca necesaria para que el consu-
midor lo entienda y sea aceptada
como marca de calídad», añadió.
En cuanto a Fruco, será la marca
que agrupará los zumos que pro-
duce Nueva Rumasa.

Ruiz Mateos, en una de sus peculiares apariciones./ HOY

Ruiz Mateos ha logrado levantar otro imperio veinticinco años
después de que el Gobierno socialista expropiara Rumasa

Elempresarioeterno
L. EXPÓSITOBADAJOZ

¿Ruiz Mateos? ¿Pero este hombre
no se retira? Un' mur'mullo de
incredulídad recorria ayer los
mentidéros de la región extreme-
ña. José Maria Ruiz Mateos (77
años), el de Boyer,el Supermán, el
del Rayo Vallecano, sigue aumen-
tando su grupo empresarial.

Hay que remontarse a 1961para
conocer el nacimiento de Ruma-
sa. En principio se trataba sólo de
una empresa jerezana dedicada al
vino, con siete empleados. Sin
embargo, su imagen ya era la
famosa abeja, simbolo de la labo-
riosidad. La colmena creció sin
descanso durante los siguientes
23 años, hasta que el Gobierno
socialísta, recién alcanzado el
poder, la sacudió de golpe. Para
entonces incluia 700empresas que
operaban en 30 sectores diferen-
tes. De él vivian más de 65.000per-
sonas de forma directa y 300.000
indirecta. Tenia bodegas, cons-
tructoras, bancos, grandes alma-
cenes y la mayor cadena hotelera
privada del pais.

La expropiación se consumó un
23de febrero de 1983.El Ejecutivo
adujo que el entramado se encon-

traba en quiebra técnica, porque
habia asumido muchos más ries-
gos de los que podía soportar. Para
Ruiz Mateos y su familia, se trató
lísa y llanamente de un expolío.

Fue una época en la que Ruiz
Mateos comenzó una doble bata-
lla judicial. La primera, por su
líbertad; la segunda, por sus
empresas. A los pocos dias de la
expropiación huyó a Londres, y
estuvo dos años prófugo hasta que
fue detenido en Francfort en 1985.
Huyó de la Audiencia Nacional
disfrazado en 1988.Entró y salíó
varias veces de la cárcel hasta que
en 1997fue absuelto de los delítos
de falsedad y estafa, sentencia que
es confIrmada por el Supremo.

La otra batalla judicial le fue
más adversa. Por cuatro veces, el
Constitucional avaló el proceso de
de expropiación. Pero no tiró la
toalla. Para mantener viva la lla-
ma de sus reivindicaciones no
du\ló en convertirse en un espec-
táculo andante. Quiso pegar a su
archienemigo Miguel Boyer, el ex
ministro que le expropió, con el
ya celebérrimo <<¡Quete pego,
leche!». Apareció disfrazado de
supermán, de preso con traje a
rayas... Incluso llegó a ganar dos

escaños para la Eurocámara con
Su Agrupación de Electores.

Pero todo ha cambiado en los
últimos años. Comono pudo recu-
perar su Rumasa, se hizo de otra.
Pero ahora sin publícidad. Nueva
Rumasa no tiene ni página web.
Los datos fmancieros se dosillcan
con cuentagotas.

Ahora, el dia a dia lo llevan sus
seis hijos varones: Zoilo, José
Maria, Alfonso, Pablo, Javier y
Álvaro. Su táctica se centra sobre
todQen comprar empresas en cri-
sis o que estén en ventas para
reflotarlas. El nuevo imperio se
basa en la alímentación. Ya no
interesan los bancos ni otros sec-
'tores más comprometidos.

Tiene 9.000empleados y una fac-
turación -sólo en la división agro-
alímentaria- de 700millones de
euros. Por una de sus últimas
adquisiciones, Parmalat España
(con marcas como Clesa, Cacaolat
o helados Royne), pagó 188millo.
nes. La familia ha aglutinado los
negocios por divisiones: bebidas
(Bodegas Garvey),hoteles, gestión
inmobiliaria y alimentación, que
es la joya de la corona. También
posee Dhul, Hibramer, Trapa y
Elgorriaga.
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